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ACTA  COMPLEMENTARIA  SESION  19.04.17 
 

Siendo las  veintiuna horas, la Señora Concejala inicia el turno de ruegos y preguntas, recordando 
que primero se formularan todas las preguntas y después procederá a responder a cada una de ellas en el 
orden en que hayan sido formuladas. 

              La señora Presidenta solicita la hoja donde figuran los nombres de las personas que quieren intervenir y 
antes de dar la palabra señala: “Muy bien, hay apuntadas 23 personas, para mí es un absoluto gusto que por fin los 
plenos del distrito se hayan convertido en un órgano vivo de participación en el que todo el mundo pueda venir e intervenir, 
es una gozada y de hecho es uno de mis principales motivos cuando entre a formar parte de este gobierno. Quiero solamente 
hacer hincapié en algunos aspectos primero recordar al público, por favor, los que estéis haciendo corrillo si no os importa 
salís y podéis aprovechar para fumar un cigarro o lo que sea pero vamos a respetar. Los que se queden dentro que es su 
momento de participación quiero recordar que tenéis tres minutos, cuando llevéis dos os recordaremos que ya lleváis dos 
minutos para que lo podáis dosificar adecuadamente, también quiero pedir también por favor que si alguna intervención va 
a ser muy parecida o idéntica a la anterior, procurar no repetiros porque al fin y al cabo son 23 intervenciones que son un 
montón y también espero que no haga falta pero también recordar que tenemos que guardar unas normas importantes de 
respeto los unos con los otros cuando alguien esté hablando por muy mal que nos parezca lo que esté diciendo, por mucho 
que estemos en contra de lo que esté diciendo tenemos que guardar silencio porque todos tendremos si os habéis apuntado el 
momento de intervenir y poder expresar lo que queramos entonces simplemente por favor para que intentemos tener un 
debate ordenado, un debate respetuoso y además tratar de optimizar al máximo el tiempo del que disponemos. Entonces 
bueno, tiene la palabra para empezar, ah bueno otra cosa que quiero decir, es que cuando terminéis de intervenir todos será 
cuando yo responda y en todo caso si ha habido alguna alusión concreta a algún otro grupo político también por supuesto 
podrán intervenir.” 

 

Se producen las siguientes intervenciones: 

              PRIMERA.- Margarita Maldonado dice: “Buenas tardes a todos, bueno yo con las últimas noticias que hubo en 
prensa con los ajustes del presupuesto de gastos con motivo de la inmovilización de 233 millones por parte del Ministerio 
de Hacienda, etc, si finalmente se aprueba este recorte para garantizar que las administraciones no disparen su deuda, ¿el 
Ayuntamiento recortaría gastos?, creen que el Proyecto de Arte Facto San Blas es una prioridad cuando primero los 
vecinos no lo apoyan porque en lugar de generar tejido social están generando conflictividad social, gran motivo por su falta 
de transparencia. Y segundo no iba en su programa electoral, según ha hablado hoy sobre este proyecto ¿se podrían estudiar 
más dotaciones para el terreno municipal concretamente este?, y luego también la propuesta es un poco mejorar las 
condiciones que no implican tanto gasto, tanto despilfarro de dinero público como por ejemplo en nuestro barrio 
concretamente en Rejas del que estoy hablando se precisaría un poquito más de seguridad, últimamente estamos 
increíblemente teniendo un montón de robos, roban matriculas, roban coches, revientan coches todas las noches insisto en 
este tema y en mi calle a las nueve menos cuarto previa semana santa robaron a una Sra. el bolso, en fin limpieza, luz etc.,  
muchas cosas que implican menos gasto y se podrían reforzar es una pequeña propuesta en relación a todo un poco, muchas 
gracias”.  

              SEGUNDA.- Mabel Bustamante desea manifestar:“Hola buenas tardes a todos, yo vengo en representación de 
la Asociación Mejora la Calidad del Barrio es una Asociación de Colonia Fin de Semana y del barrio las Rejas primero decir 
que somos una asociación independiente no vinculada a ningún partido político y nadie nos ha instigado en la presentación 
de la propuesta STOP ARTE FACTO ahora que en esta junta municipal se ha aprobado la creación de una mesa para el 
estudio de otro usos de la parcela destinada ARTE FACTO confiamos en el cumplimiento de este acuerdo y ya que los 
fondos de reequilibrio territorial que en teoría iban destinados a ARTE FACTO se puedan emplear en otros destinos, ya que 
estos fondos están destinados a corregir los desequilibrios existentes y recordamos que Colonia Fin de Semana y el Barrio de 
las Rejas le hacen falta muchas dotaciones: centro de salud 24h, más seguridad como ha dicho mi vecina Marga, centros de 
ocio para niños mayores de 12 años (que no hay ninguno), polideportivos, etc., etc. Los vecinos de Fin de Semana y las 
Rejas agradecemos la transparencia en este nuevo proceso que se ofrece y ofrecemos nuestra colaboración, tenemos 
propuestas y muchas carencias en el barrio, agradecemos la propuesta de Ciudadanos y del Partido Popular de estudiar  
unas nuevas dotaciones para esta parcela, gracias”.  
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              TERCERA.- Jorge Gordillo manifiesta su opinión en los siguientes términos: “Hola muy buenas, yo hablo 
como vecino de Rejas y Fin de Semana que llevo bastantes años allí viviendo, he ido conociendo como las infraestructuras 
no han crecido y sin embargo desde el principio como se ha comentado antes tenemos Plenilunio lo que son los accesos y las 
infraestructuras no están adaptadas a lo que ha sido el crecimiento del barrio, últimamente hemos visto que se han abierto 
en esta legislatura centros comerciales como Baugaus, Leroy Merlin, se han empeorado los accesos, se ha aprobado 
últimamente una gasolinera que va a empeorar todavía más los accesos entonces mi pregunta a esta junta es primero ver 
cuáles son sus planes de acuerdo al urbanismo para Fin de Semana y Rejas, si tienen los planes de nueva vivienda tanto 
pública como privada, así como nuevas empresas en esa zona lo que está claro es que ahora mismo según esta el barrio el 
crecimiento sostenible no es posible y antes de hacer ningún tipo de crecimiento en nuevas empresas o en vivienda es 
necesario tomar acciones en infraestructuras, entonces me gustaría que aclararais eso si podéis”. 

            CUARTA.- Mª Ángeles López dice: “Voy a hablar en nombre de esta vecina que se ha tenido que ir y me ha 
dejado aquí sus preguntas, primero quería agradecer la solicitud de la paralización del proyecto ARTE FACTO al partido 
popular porque era un proyecto que preocupaba mucho al barrio, y a Ciudadanos la creación de la mesa de estudio de otros 
usos de la parcela, agradecer también al Partido Socialista el haber reconocido la necesidad de intervenir en la Colonia de 
Fin de Semana y buscar soluciones urbanísticas que se agradecen y que son necesarias, y que gracias a su abstención serán 
posibles. Pedir a la Junta Municipal que den soluciones a las muchas carencias que bien conoce y recordarles su 
compromiso que hizo recientemente de hacer calle en la M-21 y poner otros autobuses que mejoren la movilidad en el 
barrio, también pedirle que colabore con la nueva asociación de vecinos, mejore la calidad del barrio, que está registrado en 
el Ministerio del Interior y de Hacienda y la cual ha hecho más de 115 encuestas gratuitas en el barrio para ver sus 
necesidades y sus carencias y ha pedido información reiteradamente que nunca llego, se pidió el anteproyecto del ARTE 
FACTO que no llego, se pidió el presupuesto que no llego, se pidió la normativa que lo iba a regular que tampoco llego y 
esperamos que esto cambie y de pronto en esta nueva mesa con la que hemos tenido una nueva relación y hay una 
colaboración transparente que de soluciones a las deficiencias del barrio, gracias”.  

              QUINTA.- Pilar Torres Gil pregunta: “Hola buenas tardes, se me oye no. Yo estoy de acuerdo con todo lo que 
han dicho mis compañeros y lo que me falta solamente por preguntar es la parcela donde van a hacer ARTE FACTO yo he 
estado investigando en urbanismo y es una zona verde cómo es posible que ilegalmente vayan a hacer un edificio. quería 
preguntar ¿si es una zona verde como van a hacer allí un proyecto de nada?, supongo que tendrán que respetar las leyes y 
si es zona verde jamás se puede construir ahí un edificio”. 

              SEXTA.- Adonis Estévez toma la palabra para peguntar: “Si ya me han pisado la pregunta pero de todas 
formas quisiera decirles ¿por qué no avisan ustedes de lo que van a hacer en el barrio  mediante una carta al igual que 
hicieron para arreglar la Gran Vía y para arreglar la Plaza de España, ¿por qué nos tenemos que enterar por lo que dice la 
gente?, van a poner hacer una obra aquí van a poner aquí una corrala, ¿y por qué tenemos que enterarnos así?, ¿por qué el 
Ayuntamiento no nos informa de otra forma?, esa es mi pregunta”.  

              SEPTIMA.-  Jorge Godtssels dice: “Buenas tardes, hace tiempo oí que había un proyecto de utilizar los 
cuarteles del ejército que están abandonados en proyectos para la cuestión de la vivienda últimamente he pasado por la calle, 
bueno por la carretera de Extremadura y efectivamente, son grandes solares que están parados, abandonados y que podrían 
dar solución a las viviendas de las gentes, en lugar de estar buscando calificaciones en determinados lugares y en 
determinados barrios que están saturados de personas, hay están ampliamente destinados esos lugares para tener carretera 
y muchas vías, y ahí pueden colocar a todas las personas que quieran sin necesidad de estar interrumpiendo en colonias que 
están saturadas de personas, esa es mi pregunta o más bien mi comentario, eso es lo que yo pienso”. 

              OCTAVA.- Damián Rodríguez pregunta por las obras en la instalación deportiva de Antonio Palacio, 
diciendo: “ Yo rompo la monotonía, no voy a hablar de la Colonia Fin de Semana vengo a hablar de la Instalación 
deportiva Antonio Palacios que está aquí en Canillejas, en el pleno del día 18 de enero en el punto 2) en la proposición 
16638 se aprobó que se iba a hacer esa instalación deportiva como campo de césped artificial ya, las instalaciones están 
penosas el día 4 terminamos la liga no tenemos agua caliente, no tenemos luz para poder entrenar, bueno penoso, campo de 
arena hace poco tiempo se partió un niño la clavícula, entrenan tres equipos Arual, Canillejas, y la Catedra, perdón, me 
gustaría saber cuándo empiezan las obras para poner el campo de césped, ¿por qué? Porque la liga empieza otra vez a 
medidos de septiembre y finales de septiembre, cuando empieza la liga son un montón de equipos otra vez y no se pueden 
reubicar en ninguna instalación deportiva por aquí al lado, me gustaría saber cuándo empiezan las obras y cuando van a 
terminar, gracias”.  
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              NOVENA.- Salvador Sanfulgencio toma la palabra y dice: “Hola buenas tardes, mira soy vecino de las Rejas, 
y mi motivación principal es el colapso que tenemos dentro de nuestro barrio, un solo autobús yo tardo en llegar en este 
caso en temas de rehabilitación casi una hora y media y el transporte es penoso entonces ¿no es posible que a través de 
Coslada se pongan de acuerdo y nos den otras salidas por debajo de la M-22?, u otro camino alternativo para poder entrar 
en Madrid de una forma rápida sea la estación de cercanías de O´donell  que ahora está cedida a una autoescuela o sea 
irracional pero bueno, eso es todo”.  

              DÉCIMA.- Enrique Ruiz vuelve a referirse al Proyecto de Arte Facto diciendo:”Hola buenas tardes, bueno 
ya se han hecho muchas preguntas al respecto, pero bueno, yo también estoy en contra del proyecto ARTE FACTO porque 
pienso que el barrio no reúne suficientes medios de comunicación yo mande una propuesta a la Comunidad de Madrid para 
que aprovechando ahora la inauguración del estadio del Atleti que se alargara el metro de las Rosas a nuestro barrio de las 
Rejas y me dijeron que no había presupuesto para eso y que no estaba previsto hacer nada entonces encima quieren 
ponernos un denominado ARTE FACTO que realmente no sabemos lo que va a ser, pero la verdad es que no nos parece 
nada bien puesto que no nos han pedido opinión, entonces bueno quería que me contestarán un poco a esto, gracias”.  

             UNDÉCIMA.- María del Carmen Alén desea referirse a algunos pasos de cebra y expone: “Hola buenas 
tardes, mire gracias a todo el pleno. Quería exponer unas cosas en el barrio de los Arcos en las que están los pasos de 
peatones porque lo hemos tenido que utilizar con una silla de ruedas que están vergonzosos, hay unos desde donde está la 
carreterita ósea el paso cebra a donde está el bordillo hay huecos que ocupan desde 10 a 15 centímetros, por ejemplo, este 
caso mi marido se puede levantar de la silla y pasarlo a pie, pero hay muchísima gente que parece que van en un vaivén 
entonces es vergonzoso. Vengo hoy a decir esto y quisiera venir dentro de poco a poder dar las gracias a todo el pleno que me 
está oyendo,  por favor, hagan un esfuerzo, no sé si corresponde al pleno o a las empresas que lo han hecho mal vigilado, mal 
hecho, y está hecho una pena, un dinero mal gastado, por favor toda la calle Aquitania, la Avenida de Guadalajara todo está 
hecho una pena, gracias”.  

              DUODÉCIMA.- Carlos Álvarez señala que antes de referirse a la mesa del paro tiene que decir algo en 
relación al Arte Facto:: “Yo quería hablar sobre la mesa del paro, pero ha habido tantas intervenciones sobre las Rejas que 
no me resisto a dar un toque también, y es que la verdad calificar de despilfarro unas viviendas para gente precaria que está 
viviendo en la calle o en cuarteles como quería en otro compañero meterlos en cuarteles a la gente que no tiene vivienda me 
parece una burrada, luego otro compañero dice que no sabe de qué va el proyecto no sé lo que es el ARTE FACTO pero 
estoy en contra, ¡hombre no! creo que todos debemos ser más conscientes y enterarnos bien hasta el último detalle, 
naturalmente que la responsable principal puede ser ella de informar pero nosotros también tenemos parte en esto, tenemos 
que participar en que todo salga bien, que la gente…”. 

              Continuos murmullos e interrupciones hacen que la Concejala tenga que intervenir para decir: “No por 
favor, no entréis en diálogos. Hay que respetar, por favor, a ver, lo que no puede ser es que todas las opiniones tengan que 
ser en una dirección y cuando de repente haya otra dirección se forma un escándalo, por favor, respetad a la persona que 
está dando su opinión. Por favor, por favor… cada persona es dueña, parecía que íbamos bien y que estabais siendo todos 
tranquilos y respetuosos, pero es imposible”. Continua diciendo: “por favor un poco de respeto a la persona que está 
hablando y además no sois vosotros los que establecéis de que tiene que ser su intervención aquí no solo se hacen preguntas 
ha habido compañeros que han hecho comentarios, haz el favor de tranquilizarte. Por favor un poco de tranquilidad y de 
respeto aquí se hacen preguntas, se hacen comentarios, se expresan opiniones y de hecho varias de las intervenciones que 
llevamos e íbamos muy bien por la doceava no han sido preguntas han sido expresión de opiniones y esta persona tiene 
perfecto derecho, como habéis hecho muchos de vosotros, a expresar su opinión y además en cualquier caso no os compete a 
vosotros determinar cómo puede él expresarse o dejarse de expresar es competencia de esta presidencia y de esta mesa, y por 
favor guardar respeto” 

              Don Carlos Álvarez continua con su intervención diciendo: “De verdad, lo digo a todos aunque este de 
espaldas pero siento haber sido el causante de este griterío o como queráis llamarlo,  pero cuando se viene predispuesto a 
una cosa, es muy difícil escuchar, yo he estado escuchando pacientemente todas las razones y he entendido perfectamente la 
cantidad de problemas que tiene el barrio, el barrio de las Rejas, también es verdad que no hay mucha diferencia con los 
demás barrios del distrito, ósea que todos tenemos que ir a una, y ver las prioridades, ver las prioridades de cada sitio y la 
junta municipal será quien tenga que gestionar. Pero yo quería hablar de otra cosa, una pregunta nada más, el día 16 de 
noviembre del año pasado, se hizo una propuesta sobre la mesa de los parados creo que tenemos que dar prioridad porque 
está muy bien todo lo que estáis discutiendo, un alcorque, unas manchas en la acera, Pero creo que hay que dar prioridad a 
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las cosas, que hay que hacer un estudio llegar a un acuerdo para dar prioridad yo creo que hoy en el barrio la precariedad, 
por la cantidad de gente que hay sin trabajo es primordial y tenemos que ser los parados con ayuda incluso económica de la 
junta que llevemos la mesa del paro, tenemos que ser nosotros”. La señora Presidenta le indica que tiene que ir 
concluyendo. Don Carlos Álvarez finaliza diciendo: “Es que se me van las ideas, yo creo que quien tienen capacidad 
para organizar una mesa de empleo y llevarla a cabo es los parados, tienen que ser los protagonistas, porque ellos conocen 
bien los problemas del paro, está demostrado que las oficinas de ahora no sirven, todas las creadas no nos sirven a los 
parados”.  

              DÉCIMOTERCERA.- Jonathan Chiloeches inicia su intervención diciendo: “Creo recordar que este mes en 
el Ayuntamiento de Madrid se condenó el ataque a la sede del Partido Popular de Cataluña cuyos compañeros suyos se 
fueron del pleno, creo que hay que condenar todos los actos vandálicos a todos los partidos políticos, sean del color que sean, 
también quiero decir que ya que usted hace caso a los vecinos de Rejas con el instituto que parece ser que ha tenido 
trescientos y pico votos comparado con mil y pico al STOP ARTE FACTO, creo que tienes que re-escuchar y obedecer o 
hacer caso a los vecinos de las Rejas que no quieren esa cosa vuestra que queréis vosotros me ha parecido muy bonito su 
mitin aquí para los vecinos sino para las plazas de los parques como estáis acostumbrados no para un pleno ni un pleno del 
distrito. También quiero ya quejarme sobre mi barrio yo como la Sra. ha dicho las calles Aquitania está fatal la invito a que 
vaya con alguien con una silla de ruedas y usted misma la lleve, a ver que lo que la cuesta, y no me hace gracia, igual que la 
calle Av. de Guadalajara, Albericia, y Argenta que llevo plenos y plenos quejándome sobre el estado de estas calles y Ud. no 
hace nada. Ya me ha quedado claro que Ud. se fija en las cosas del distrito. También me quiero quejar de las vallas y los 
jardines de estas calles, las vallas están destrozadas el caso que hay, porque hay en parques que no hay, parques llenos de 
excrementos de perros, la quiero felicitar también porque después de mucho tiempo he visto dos barrenderos seguidos un 
mismo día, felicidades, y también sus compañeros han dicho no sé qué del anterior gobierno del Partido Popular, gracias a 
los anteriores gobiernos del ayuntamiento de Madrid, es de las mejores capitales europeas y de las mejores capitales del 
mundo”.   

              DÉCIMOCUARTA.- Susana Gallín se refiere a varios asuntos, diciendo: “Buenas tardes, pues yo como 
ellos también venía a quejarme sobre el estado de las aceras. En la calle Argenta hay una parroquia que se llama Nuestra 
Sra. del Recuerdo que no tiene paso de cebra donde hay niños con problemas, a ver si puede ser posible que se pusiese un 
paso de cebra, más bolsas de basura para los excrementos de los perros, porque yo tengo yo tengo un pastor alemán que 
tengo que dejarle la mierda porque no tiene como recogerlo puesto que no hay bolsas y poco más. Y ¡ah! la alcantarilla de la 
calle Argenta que llevamos ya reclamando muchísimo tiempo porque tiene un olor que no se puede ni ir a la farmacia ni ir a 
los centros comerciales que hay allí, pues nada más muchas gracias”.  

              DÉCIMOQUINTA.- Antonio Diego pregunta:”Buenas tardes Sra. Concejala, me decía un amigo mío 
que difícil es  hablar y que te dejen los demás, sobre todo los que no son demócratas, quería preguntarla ¿qué le 
parece sobre la política que el partido popular y Ciudadanos tiene con respecto al barrio de las Rejas en cuanto a 
los servicios y la contradicción de que como no tiene servicios, de quienes son los servicios cuando luego en la 
Asamblea dicen todo lo contrario?”. 

              DÉCIMOSEXTA.- Alberto Arcones toma la palabra y dice: “Hola buenas tardes, en doce años que llevo 
viviendo en el barrio nadie ha movido un dedo por Rejas tan solo se han preocupado de especular con el terreno siempre me 
llamo la atención la promoción la Pineda seguramente en homenaje a todos los pinos que tuvieron que cortar para 
construirla, ni infraestructuras educativas, ni movilidad, ni deportivas, ni transporte tan solo lo que se ha construido ha 
sido para incrementar el patrimonio monetario de algunos sin impórtale nada los vecinos, ahora al ver revuelo los partidos 
de la oposición al que gobierna el ayuntamiento se acercan a Rejas saltándose sus programas electorales, para conseguir 
rendimiento político aunque sea a costa de calentar un barrio, 38 viviendas destinadas a colectivos desfavorecidos o con 
necesidades especiales está siendo tema de disputa, mujeres víctimas de violencia de género, familias monoparentales, 
personas con minusvalía, gente joven que quiere acceder una vivienda, gente mayor que han sufrido un siniestro en su 
hogar, en resumen, gente con ciertas ventajas sociales a la que se le puede dar una oportunidad no nos olvidemos que 
mañana nosotros o nuestros hijos podemos pasar por una de esas situaciones y quizá necesitemos apoyo. También hay unos 
locales a disposición de los vecinos para el desarrollo de actividades que nosotros propongamos, primeramente me gustaría 
llamar la atención del ayuntamiento de Madrid por no haber dado apenas información detallada sobre quien va a vivir o 
quienes se van a destinar los locales cuando se hizo la presentación de la construcción en el Centro Cultural José Luis López 
Vázquez, en mi opinión muy tarde el ambiente ya estaba muy caldeado y de nada sirvió, esta demora por parte del 
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ayuntamiento ha sido aprovechada por algunos vecinos y partidos políticos para no dar información correctamente, no debe 
juzgarse si intencionadamente o no cada uno sabe lo que ha hecho pero lo cierto es que se ha tratado de infundir pánico y 
rechazo, van a realojar la Cañada Real van a meter 38 familias de gitanos, esto y otras barbaridades se oyen por Rejas, 
también se dice antes de esta construcción necesitamos otras dotaciones, institutos, colegios, transportes, mejorar los 
accesos etc., por si alguien no le queda claro la mayoría de las dotaciones que se piden están en manos de los que nos han 
visitado últimamente son competencia de la Comunidad de Madrid, Ciudadanos y Partido Popular tiene la llave en muchos 
casos para mejorar el barrio aceleren la planificación de la apertura de la estación de O´donell prevista para el año 2025, 
comiencen el estudio de la ampliación de la línea 2 de metro, arreglen el colegio Pegaso, que se está hundiendo por en medio 
o mejor construyan uno nuevo que ese ya tiene 55 años y además es pequeño, pero no el problema es el ARTE FACTO, 
aprovecho la oportunidad como portavoz de la plataforma instituto en Rejas ya, para que les comenten a sus compañeros de 
la Comunidad Autónoma de Madrid que dejen de enredar con la parcela y que comiencen a construir. Por cierto, a la  
representante del PP que el otro día delante de Esperanza Aguirre decía que era mentira los metros cuadrados del Instituto 
Juan Ramón Jiménez, le he traído el estudio. Lo tengo aquí y te lo puedo enseñar, para que antes de decir mentiras se 
informe bien por favor. (La Señora Concejala interviene para decirle que tiene que ir concluyendo). En cuanto a las 
firmas que ha dicho tenemos 3355 firmas, Decide Madrid, no lo ha propuesto la Plataforma, de hecho lo bloqueamos y 
dijimos que no hacía falta. ¿Por qué no hacía falta? Porque ya hemos hablado con la Consejería, porque si no lo saben, 
salieron más de dos mil personas a finales de enero en el Barrio de Rejas. A causa de esas 2000 personas, la propia Cristina 
Cifuentes nos llamó (la señora Concejala vuelve a insistir en que tiene que concluir). Me falta mucho por decir. Por 
favor, pediría que me dejarais”. La señora Presidenta le indica que lo siente mucho pero que ha terminado su 
tiempo. 

           DÉCIMOSEPTIMA.- María Dolores Rodríguez da las buenas tardes y expone: “mira, he estado oyendo, 
como estabais hablando me parece de un famoso parque que hay en San Blas y nos ha llamado la atención que parece que 
nosotros no vivimos en San Blas, porque claro la gente se queja que el parque de el Paraíso no tiene no sé qué, no tiene no sé 
cuántos y tal. Nosotros, perdona, vivimos en las Mercedes, en Rejas en todo esto y tenemos dos parques maravillosos, 
salvajes totalmente, llenos de orugas, sin arreglar, sin luces, sin ninguna papelera, no nos quejamos que tengamos diez, 
doce papeleras, porque no tenemos ninguna papelera. Nuestros niños tienen un parque que  nos expropiaron a  unos 
vecinos para hacer un parque, que es el único que hay por allí, pequeñito. Han plantado me parece diez árboles hace diez 
años y no sé qué arboles plantaron porque la verdad es que no dan sombra y a nuestros niños les ponemos protección 59 
para que no se nos quemen, pero no decimos que nos pongáis parasoles, total que es que no sé si es que os habéis olvidado 
que vivimos en Rejas y que nosotros no nos cortan ninguna calle como en el paseo este al lado del parque este famoso, que 
cortan todos los fines de semana para que los niños vayan en bicicleta, lo mayores paseen y tal, nosotros, ¿por qué no nos 
cortáis la calle Arcaute para que nuestros niños paseen, montemos en bicicleta y tal y no que encima de que no nos cortáis 
la calle, nos habéis metido 24 centros comerciales en los cuales , oye, es que no podemos, no solo pasear con los niños, no, es 
que no podemos salir a la calle de cómo está eso de coches. Después en el polígono ahí hay una serie de infraestructuras que 
lo mismo se hacen chalets que se hacen naves industriales. Mi hija vive la calle Fuentelviejo y te puedo decir que pasan los 
autobuses, no hay ningún paso para que los autobuses pasen lentamente, hay que ir con los cochecitos de los niños por 
donde pasan los autobuses porque son unas aceras así de pequeñas, llena con un arbolito, con un no sé qué y no podemos 
pasar con los niños y con los coches y es que nadie se fija en la Colonia Fin de Semana y nadie se fija y entonces por eso a lo 
mejor estamos protestando tanto por el tema del Artefacto, porque no os habéis acordado de todos nosotros y que estamos 
aquí que no tenemos ninguna infraestructura nueva desde hace 10 años que yo llevo viviendo en el barrio, eso está igual. 
No igual no, peor, peor, porque esos parques que tenemos ese monte y ese parque que hay a la derecha, esos están totalmente 
abandonados, llenos de espigas, eh y por favor, acordaros de la Fin de Semana, no vayamos a decir que el parque de no sé 
dónde. Estamos en San Blas, viviendo, eh y pagamos lo mismo y total estamos mucho peor, que siempre habéis dicho el 
Gran San Blas, estamos pero que el Gran San Blas, mucho peor, porque el Gran San Blas por lo menos tiene colegios, tiene 
institutos y tiene metro y nosotros no tenemos nada”. (Aplausos) 

            DÉCIMOCTAVA.-  Carmen García da las gracias y señala: “A pesar de haber pasado un mes desde el último 
Pleno en el que intervine en el turno de peguntas a día de hoy la calle Boltaña, que he cogido como referencia porque es la 
mía, no solo sigue igual de sucia, sino más sucia todavía. Es un clamor popular la suciedad de las calles y lo peor es que 
empiezan a proliferar las ratas. El otro día en la misma puerta de la parroquia de Santa Adela ante el estupor de la gente, 
una rata se paseaba tranquilamente por la acera. Enfrente están los contenedores de basura que siempre tienen basura fuera, 
ya que hay gente que rebusca, saca todas las bolsas, coge lo que le interesa, deja las bolsas fuera para que las ratas tengan la 
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comida bien a mano. A veces me pregunto de qué sirve que yo me moleste en casa en seleccionarla para que luego se recicle. 
Las pocas veces que he visto este Barrio de Canillejas brillar como un espejo, ha sido cuando viene alguna Alcaldesa, así es 
que les ruego las inviten más e menudo. Otra cosa que me gustaría comentar es la invasión de las aceras por las bicicletas, 
que a veces pasan a una velocidad de vértigo con gran peligro para los viandantes, generalmente gente mayor y niños. Yo 
creo que hay gente que no sabe o no quiere saber que está prohibido. Propongo una cosa que ya se está llevando a cabo en 
otras ciudades como Zaragoza: obligación de matricular las bicicletas para que en el caso de atropello sea fácil identificarla y 
algunos ciclistas, que no son la mayoría, se cobijen en la impunidad. Y por último, algo muy importante para los mayores y 
que no sé si  por dejadez o desconocimiento de cuáles son nuestras necesidades se dejan en el baúl de los recuerdos: en los 
centros de mayores necesitamos wifi, para desarrollar muchas de nuestras actividades. Lo han prometido pero no llega 
nunca. Me gustaría pensar que aquí se nos va a hacer más caso, que sirve para mucho que los ciudadanos demos aquí 
nuestras opiniones y que se atiendan nuestras peticiones. No es una cosa costosa y sumamente importante para nosotros los 
mayores que queremos apurar el tiempo que nos queda adquiriendo más cultura, tan importante para nuestra mente y 
nuestro estado anímico. Muchas gracias”. 

           DÉCIMONOVENA.-  José Guerra expone: “No sé si esto que voy a decir es competencia del Ayuntamiento, 
pero si no lo es, por favor,  hagan lo que esté de su mano para solucionarlo. Está muy bien que se haya conseguido que los 
perros y las bicicletas puedan viajar en metro, pero creo que se han olvidado de que hay muchísimas personas que no lo 
pueden hacer, porque van en silla de ruedas, personas mayores, las mamás con los carritos de los bebés que da angustia 
verlas subir las escaleras con el niño y el carrito a cuestas. La solución: ascensores en todas las estaciones de metro, para que 
al fin no haya impedimento para viajar por Madrid sin contaminar. He leído una noticia que decía que iban a poner en 30 
estaciones ascensores, pero eso lo no es suficiente, tendría que ser en todas. Una persona que se desplaza en silla de ruedas, 
tiene derecho a viajar donde quiera, igual que lo hacen los demás, háganlo por ellos, por los que no pueden. Hay cosas que se 
pueden dejar para más tarde, como cambiar nombres de calles, que eso no es urgente. De verdad, creíamos que ustedes sí 
podían. Muchas gracias. “ 

            VIGÉSIMA.- Eduardo Martínez da las gracias y manifiesta: “Soy un vecino de las Rejas, puntualizo esto 
porque es un barrio muy concreto del Distrito de San Blas-Canillejas, me quiero identificar con ello para hablar de 
Artefacto. Artefacto está a pocos metros de mi lugar de residencia actual y creo que después de la presentación que hubo 
hace pocas fechas se ha creído generar una especie de enfrentamiento de dos bandos entre los que estamos opuestos a 
Artefactos y los que son proclives a que se construya. Sin entrar a valorar lo que falta en dotaciones para el barrio, que es 
mucho y que ya Marta nos explicó que en ningún caso se iba a dejar de hacer “fuerza”, fue el término que empleó y apoyo 
para que esas dotaciones siguiesen adelante. Incluso se habló, me extrañó un poco, de la labor de la iniciativa privada, 
aprovechando  la construcción del estadio Wanda Metropolitano, acerca del impulso que podía dar en transportes, creemos 
que, a mi modo de ver, hace falta algo más a lo hora de seguir con el proyecto Artefacto. Mi pregunta es muy concreta, la 
voy a dejar para el final, pero no obstante quería hacer una crítica constructiva para todo el Pleno. Sé que a todos os 
mueven la ideología, vuestro partido político, lo que estáis defendiendo, pero yo me bajo al nivel de ciudadano raso, sí, 
elector y votante, pero ciudadano raso que lo único que quiere es lo mejor en algo muy concreto y local que es donde reside y 
que creo que somos muchos los que podemos querer lo mismo. Todos y cada uno de nosotros vivimos en un barrio distinto 
al que le puede faltar muchas cosas o pocas y creo que el conflicto que se ha generado desde lo social está totalmente fuera de 
lugar. Vosotros, políticos, creo que debéis ser buenos gestores de lo público y lo público debe ser la eficiencia en lo social y en 
lo económico, ponerlo en primero o segundo lugar como queráis. Se ha intentado ver ahora, por ejemplo, las necesidades que 
hay de familias sin recursos y que no pueden optar a vivienda. Nada más lejos de la realidad y apoyo también esa iniciativa. 
Ahora bien, los criterios de eficiencia económica y dónde se puedan realizar este tipo de emplazamientos tiene que ser 
acordes. Si el barrio carece de las infraestructuras mínimas necesarias para que esas personas se puedan integrar, ¿por qué 
no hacerlo en otro lugar? Por ejemplo, es decir, en un barrio que esté plenamente dotado, tenga la capacidad de absorber  a 
esas nuevas familias, como habéis llegado a plantear.  

             Por último, a la hora de conciliar la vida personal de todos y cada uno de nosotros, el Pleno, otra crítica 
constructiva, ha empezado a las seis, el turno de preguntas a las nueve y media, prácticamente diez menos cuarto, creo que 
o se inicia antes, o se da un poquito la participación ciudadana antes. Cuando Marta, el otro día, hubo esa confrontación 
entre unos y otros, con bastante crispación en cada uno de los bandos, digo bandos porque es así, al final tira lo ideológico 
cuando nos debería mover lo local, lo que es de nuestro barrio, desgraciadamente, nos quedamos muchos sin la oportunidad 
de hablar, ya termino y creo que esto es importante, y siguiendo con el argumento de criterio de eficiencia económica en este 
caso, cuál va a ser el coste de ese anteproyecto Artefacto, que tenemos encima de la mesa. Sabemos que el estudio costo 
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aproximadamente 20.000 euros, sé que tenéis un montón, porque he estado siguiendo el Pleno con atención, de grupos y de 
estudios que reclamabais para los distintos puntos del Pleno, sé que es necesario pero no sé en este caso a quién se ha 
planteado o dónde se ha planteado la construcción de ese Artefacto y por qué ahí y con qué criterios se ha seguido y sobre 
todo y ya termino y recalco una vez más la pregunta ¿cuál es el coste del mismo? Gracias.” (Aplausos). 

              VIGÉSIMOPRIMERA.-  Augusto Carranza da las buenas noches y dice:”Tal vez sea un poco crítico ante 
el Partido Popular. He escuchado todo lo que ustedes han conversado. Primeramente quiero decirles que en general no se 
han dicho falsedades y mentiras con tantos años que han gobernado y a este distrito lo han destruido. Una cosa, yo soy 
portavoz de Cultura de este Ayuntamiento y lo digo con mucha honra, pero también quiero decirles, quiero que ustedes 
sean sinceros y sean dignos, cómo no dejan hacer ya pública de Ramón y Cajal destruido. Muchos mayores de acá sufrimos 
para llegar allá. Cuentan con instituciones públicas que fueron públicas y ahora son privadas. Otro punto importante, 
señores, hablaron y dijeron que quieren anular sobre el instituto de Rejas y la vivienda pública se necesita. Es de santa 
humanidad, señores, tanto han mentido, cuánta corrupción nos han cometido y esto que lo sepa toda la opinión pública, 
porque nosotros, yo también aunque sea extranjero, pero llevo treinta años en España y cumplo como todos los ciudadanos: 
Felicito a nuestra Concejala que está haciendo una labor humanitaria, pero nada con imposiciones ni mentiras y quiero 
decirle de ahora en adelante: cultura, cultura y educación, que los niños de este distrito sean el futuro del mañana y no 
tengo por qué imponer que no se hagan más institutos en estas tierras de San Blas-Canillejas. Muchas gracias.”  

 

              La señora Concejala comienza su intervención dando las gracias y diciendo: “Bueno, lo primero quiero 
decir que estoy absolutamente encantada, de que se produzca esto en un Pleno del Distrito, me parece que es un ejercicio 
impresionante, tanto de tolerancia, de escucharnos los unos a los otros, de respetar, salvo algún momento puntual. Quiero 
agradeceros el tono cortés, tranquilo con el que os habéis expresado, cómo habéis respetado los turnos de las demás personas. 
Creo que todavía podemos, tenemos mucho que aprender y todavía tenemos mucho que mejorar, pero desde luego es un 
magnífico ejercicio de debate de participación ciudadana. 

              Han sido muchas intervenciones, voy a intentar dar respuesta, o por lo menos, comentar la mayoría, es posible que 
alguna se me quede en el tintero, pido disculpas de antemano, pero bueno voy a intentarlo. Voy a empezar con todas las que 
no están relacionadas con Las Rejas, porque al  final terminaré mi intervención hablando de todas las relacionadas con 
Rejas”. 

 

            A continuación empieza a dar respuesta a las diferentes preguntas e intervenciones vecinales, en los 
siguientes términos: 

             “En cuanto a la instalación deportiva Antonio Palacios, está previsto hacer las reformas este año. He preguntado a 
la Coordinadora del Distrito, probablemente, se comiencen en junio-julio, en verano, porque además aprovecharemos que es 
cuando menos utilización tiene la instalación, pero está totalmente presupuestado y previsto acometer las mejoras en este 
verano. 

             Los pasos de peatones de la zona de Arcos, soy absolutamente consciente de ello, además me avergüenzo 
profundamente del estado en que se encuentran. Ya lo he dicho varias veces que yo vivo en la calle Aquitania, con lo cual 
paso muchísimas veces por esos pasos de peatones cuando voy al metro de la avenida de Guadalajara o subo a Alsacia. Es 
un desastre y además que a la vez que paso, de verdad, siento vergüenza. Voy a  hacer todo lo posible, lo llevo intentando 
desde que me incorporé a esta Junta de Distrito. Algún arreglito se ha hecho, pero vamos, me parecen parches menores, 
incluso cuando vi que empezaron a arreglar que me puse muy contenta, dije, hombre por fin parece que los van a arreglar. 
Efectivamente, han sido arreglos muy, muy deficientes y sobre todo muy insuficientes. Voy a seguir insistiendo, depende 
del Área de Desarrollo Urbano Sostenible, es uno de los casos en los que veo muy claramente que el Ayuntamiento no 
debería estar tan centralizado como está porque eso, a nosotros desde el Distrito no nos costaría absolutamente nada ir y 
echar un poco de asfalto y arreglarlo y en cambio al tener que recurrir al Área de Desarrollo Urbano Sostenible, que además 
se tiene que ocupar de todos los pasos de peatones de todo Madrid, pues no cuesta más, pero eso no quiere decir que no 
vayamos a seguir peleándolo porque es absolutamente evidente que esos pasos de peatones son una auténtica catástrofe para 
alguien que va en silla de ruedas, y desde luego, lo veo, veo que hay personas que tienen que luchar para poder pasar por el 
paso de peatones.  
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            Respecto a que sean los parados los que formen la mesa de empleo, bueno, yo creo, que es conveniente que la Mesa de 
Empleo la formen todas las personas que lo deseen y por supuesto, indudablemente, espero y supongo que las personas en 
desempleo tendrán más interés y más ánimo de participar, pero no creo que se deba de vetar la participación a otras 
personas que también pueden estar interesadas en ver cómo se puede mejorar el empleo en la ciudad, en el país, en general.  

            También ha habido  una vecina que se ha quejado de la suciedad y particularmente en la calle Boltaña. Yo, 
personalmente, creo, y lo siento si te enfada lo que voy a decir, pero creo que la ciudad está más limpia, aunque todavía 
quede mucho, aunque todavía quede mucho por mejorar. Qué le vamos a hacer, todo es opinable, igual en cualquier caso, se 
están reforzando los servicios. Creo que ha salido en los periódicos los últimos días, se están reforzando los contratos de 
limpieza y también quiero aprovechar para comunicar que a cargo de los fondos de reequilibrio territorial hay un dinero que 
se va a dedicar a cuadrillas que van a apoyar la limpieza tanto en zonas donde ahora mismo los contratos no llegan, como 
por ejemplo, las zonas interbloque y zonas donde ahora mismo los contratos no están limpiando, como denunciando a la 
empresa que zonas están sucias o incluso informando a vecinos, a lo mejor por ejemplo comercios que no están depositando 
las basuras donde corresponde, pero vamos, va a haber unas cuadrillas específicas  contratadas por el distrito para reforzar 
toda la tarea de limpieza. 

           Algunos comentarios, como por ejemplo, el paso de cebra de la calle Argenta o el alcantarillado, la Coordinadora va 
tomando nota de ellos, porque son cosas que trasladaremos, por supuesto, para intentar mejorarlos. Sí que tengo que decir 
que me ha impactado un poco el tema de la caca de los perros, porque, aunque por supuesto, es responsabilidad nuestra y 
debemos, debemos de tener siempre bolsas en las papeleras. Yo también tengo dos perras y muchas veces veo que hay bolsas 
en las papeleras, pero, bueno, es posible  que a veces no las haya, pero en cualquier caso, no es una excusa para no recoger la 
caca. 

             Hay un tema que me parece superinteresante y además también lo quiero transmitir, que soy totalmente consciente 
y me importa que es el de la wifi en los centros de mayores. Efectivamente, creo que es importantísimo, importantísimo. 
Estoy totalmente de acuerdo en que no solo es decir: ay, ¿para qué quieren wifi las personas mayores?, al revés, 
precisamente porque es muy probable que no tengan wifi en sus casas o que no tengan acceso a la wifi, con lo cual es muy 
importante que haya wifi en los centros de mayores. Es algo con lo que llevamos peleando ni se sabe, no solo en los centros 
de mayores, en otros edificios, aquí incluso, en la Junta de Distrito y nos está costando un montón, por estas cosas 
endemoniadas de la burocracia, en relación con el IAM, pero, vamos, es algo que reconozco completamente que es una 
deficiencia y que por supuesto que lo tenemos en nuestra lista de cosas que queremos intentar mejorar y ojala lo consigamos 
pronto. 

           Y bueno, un último comentario sobre las personas con movilidad reducida y el metro: es verdad que se sale 
absolutamente de nuestras competencias, pero bueno como el Ayuntamiento de Madrid está en el Consorcio de Transporte, 
yo sí que creo que tiene que ser una de las coas que se peleen en el Consorcio de Transportes. Ya hay bastantes estaciones de 
metro con ascensores, pero efectivamente,  creo que debería de ser mucho más, extenderse muchísimo más, porque es algo 
absolutamente básico.  

             Entonces, si os parece, seguro que me he dejado algo en el tintero, lo siento, pero bueno, paso ya comentar más en 
general el tema de Las Rejas, Rejas y el Artefacto. Yo creo que es, vamos a estas alturas somos totalmente conscientes, de las 
deficiencias en dotaciones que hay en las Rejas, bueno prácticamente las habéis comentado todas, es verdad, que no solo al 
ser un barrio nuevo le falta todavía muchísima dotación, le faltan colegios, le faltan institutos, le faltan centros de salud, le 
faltan polideportivos e instalaciones deportivas. Es cierto, que además es un barrio que, desde mi punto de vista, 
urbanísticamente, se desarrolló catastróficamente, porque efectivamente se construyeron muchísimas viviendas y 
muchísimos centros comerciales sin cuidar la movilidad. Es una ratonera, es absolutamente indiscutible. Las dotaciones de 
las que habéis hablado que dependen del Ayuntamiento, me ha parecido muy interesante la intervención sobre los parques y 
desde luego tomo nota, es totalmente competencia municipal y debemos de mejorar el estado de los parques del barrio. 
También es cierto que muchas de las dotaciones que estáis pidiendo, muchas dependen de la Comunidad de Madrid, como 
por ejemplo un nuevo instituto, por supuesto un nuevo colegio. Yo quiero hacer mucho hincapié en este momento en que el 
Partido Popular y Ciudadanos que gobiernan en la Comunidad de Madrid, no solo estaría en su mano desarrollar esas 
dotaciones, es que recientemente, no sé si ha sido esta semana, se han votado los presupuestos y han votado en contra de la 
ampliación del presupuesto para poder hacer el IES de las Rejas. Eso es así, no perdona, Begoña, no tienes la palabra ahora 
mismo, Begoña, Begoña. Begoña si quieres por alusiones te doy la palabra cuando yo termine de hablar, pero primero no 
debes interrumpirme, es muy importante que no me interrumpas, en este Pleno la Presidenta soy yo, no tienes que 
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interrumpirme y si quieres por alusiones te doy la palabra cuando yo haya terminado de hablar. En cualquier caso, ya que 
tenemos aquí a los representantes políticos, creo que sería muy interesante y espero que ellos también tomen buena nota, de 
aquellas dotaciones que dependen de la Comunidad de Madrid y que deberían de desarrollar y de mejorar. 

            Sí que quiero decir algo, ya que ha salido en varios momentos, una queja generalizada es falta de información. Creo 
que tenéis razón y en ese sentido ahí sí voy a hacer una autocrítica. Además esa falta de información, esa falta de 
información ha dado lugar precisamente a muchísimos bulos y muchísimas cosas que se han dicho que no son ciertas, sobre 
qué tipos de persona, si eso iban a ser viviendas de realojo, cómo iba a ser el proyecto, cómo iba  a ser al anteproyecto, qué 
dinero se iba a gastar. Estoy totalmente de acuerdo en que hemos cometido un error, no anticipándonos, informando con 
muchísimo más detalle de en qué consistía este proyecto. Espero subsanar ese error, porque indudablemente, alguien me ha 
preguntado, bueno, vas a cumplir el compromiso de formar una mesa, por supuesto, absolutamente, bueno, aparte de que ya 
hay una mesa formada en el seno del foro local sobre el Artefacto, de hecho hay muchísima gente apuntada a esa mesa. En 
esa mesa, desde luego, será un lugar en el que se podrá ir trabajando en cuanto a recibir información como por supuesto 
hacer todo tipo de propuestas o de objeciones que se quieran hacer, como esa mesa es del foro local y faltaría completarla con 
asistencia de los grupos políticos, digamos de una manera oficial y de la propia Junta, pues veremos la manera de articular 
los dos espacios, la mesa del foro local, que por supuesto está ahí y va a existir y alguna otra mesa que se cree desde la Junta 
de Distrito o ver la manera en que la Junta de Distrito aporte información y reciba sugerencias de la mesa.  

             Ha habido un comentario, la misma persona que ha hablado de los parques, que me ha gustado mucho su 
intervención, y además creo que tenía muchísima razón, decía: nos habéis metido 24 centros comerciales, bueno, eso es 
indiscutible, que forma parte, efectivamente, de la estructura del barrio, pero que no hemos sido nosotros, los que hemos 
metido los 24 centros comerciales. También quiero decir que, aunque creo que es muy interesante que precisamente se está 
poniendo el Barrio de Rejas encima de la mesa con todas sus necesidades de mejora, con todas sus necesidades de dotaciones, 
de mejora de la movilidad, también quiero decir, insisto, lo dije el otro día y lo vuelvo a decir, el hecho de que se construyan 
30 nuevas viviendas  no va a quitar ni un euro de esa necesidad de inversiones, ni va a empeorar la situación del barrio, o 
sea, porque 30 nuevas familias vayan a vivir n va a empeorar el barrio. 

            Luego hay otra cosa que también decís mucho y yo, perdonad, pero no la comparto, decís: el que el barrio está tan 
mal, el barrio está tan mal que como podéis de repente traer a gente a vivir aquí. Y yo, de verdad, o sea, os lo quiero decir 
con el corazón en la mano, sin negar los problemas que vosotros tenéis, nosotros tenemos una lista de todos los barrios de 
Madrid, todos los barrios de Madrid, los 129 barrios de Madrid, clasificados por su índice de vulnerabilidad en todos los 
aspectos: urbanístico, medioambiental, económico, social, sanitario, Rejas, es un  barrio medio, o sea, Rejas no es un bario 
peor que la mayoría de los barrio, incluso para la mayor parte de la gente que va a ir a vivir ahí, que yo, la verdad espero 
que si todos trabajamos como tenemos que trabajar al final acaben siendo bien acogidos y bien recibidos, va a ser una 
auténtica maravilla vivir en un barrio como Rejas. (Se produce un pequeño alboroto en la sala).  Ya por ir acabando, 
me parece muy bien que os expreséis, yo respeto completamente que no lo veáis así, pero bueno, os digo que hay parámetros 
objetivos, hay parámetros objetivos que determinan el nivel de vulnerabilidad socioeconómica de los barrios de Madrid. Por 
favor, por favor, mantened la calma, ya estoy a punto de acabar. 

             Solamente por terminar de contestar, creo que no me expresé bien respecto a la iniciativa privada y el estadio 
Wanda. Yo no quise decir eso, yo lo que quise decir no era que íbamos a dejar a la iniciativa privada del Atlético de Madrid 
el desarrollo  de nuevas infraestructuras, sino que aprovechando su llegada sí, pero por parte de las Administraciones 
Públicas. Es decir, si nosotros tenemos que mejorar los accesos al estadio, mucha parte de esa mejora puede servir para 
mejorar la zona de Rejas, igual que si, como estamos de hecho exigiendo nosotros, estamos exigiendo que la línea 2 de metro 
no acabe en las Rosas, sino que continúe que tenga una parada en el estadio y luego tenga una parada en Rejas. 
Precisamente va a ser mucho más fácil convencer a la Comunidad de Madrid que, otra vez insisto, que hay que convencer a 
la Comunidad de Madrid, va a ser mucho más fácil convencer a la Comunidad de Madrid de que lleve el metro hasta Rejas 
si además puede cubrir las necesidades que se van a generar con el nuevo estadio de fútbol.   

              Y  ya termino, lo último. El coste del Artefacto. Precisamente, precisamente, el Artefacto no tiene todavía un 
proyecto. El coste del Artefacto solo va a estar determinado, cuando tengamos un proyecto y precisamente, tal como hemos 
acordado en el Pleno de hoy, al iniciarse un proceso participativo, una de las cosas que se van a poder debatir o establecer es 
qué coste queremos que tenga el Artefacto, porque como bien sabéis si, por ejemplo, se meten, explicamos con el 
anteproyecto, medidas de eficiencia energética, el proyecto inicialmente es más caro aunque luego a medio plazo sea más 
barato porque las medidas de eficiencia energética, de hecho, al final, acaban ahorrando dinero. Pero bueno, eso 
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precisamente está, eso está por determinar. Yo no doy el coste del Artefacto, no porque lo quiera ocultar o porque no lo 
quiera decir. Es porque al día de hoy no está determinado, va a depender completamente de qué proyecto hagamos en esa 
parcela. Sí quiero decir que varias de las dotaciones que habéis mencionado, como por ejemplo, el centro de ocio para 
jóvenes, precisamente si entre todos lo decidiésemos y nos pareciese conveniente, sería una de las cosas que perfectamente 
podrían ir en la parte rotacional de ese edificio. Para terminar, yo creo que para todos es mejor, un edificio que además de 
favorecer la vivienda pública, da nuevas dotaciones a la gente del barrio, pero si vosotros llegaseis a la conclusión de que no, 
de que preferís solo vivienda pública, pues se hará solo vivienda pública. No entiendo, realmente no entiendo el beneficio”. 

              

            La Señora Presidenta da la palabra a Doña Begoña Villacís, que desea responder por alusiones, e 
interviene diciendo: “únicamente era para informar que sí está incluido en los presupuestos y de hecho en cuanto termine 
puedo subir la partida exacta donde está incluido en los presupuestos que hemos negociado, que nosotros hemos además 
incluido. Un segundo. Vosotros proponíais y me gustaría por favor un poco de silencio, lo que proponía PSOE y Podemos 
en este caso, era incluir una partida que era inejecutable en el año. Yo creo que deberían haber aprendido, porque vosotros 
ya habéis visto que todas las cosas que prevéis  y que no podéis ejecutar en el año al final acaban desembocando en todas las 
cosas que no habéis podido cumplir, por ejemplo, en este distrito, como por ejemplo, el Centro de Mayores de Antonio 
Machado, en fin, ¿por qué están las zonas verdes mal? Pues mira, porque han incumplido más del 80% del presupuesto que 
tenían destinado”. 

              Se produce de nuevo revuelo en la sala y la Presidenta le indica que tiene que terminar porque le ha 
dado la palabra para un tema puntual y por alusiones, pero no tiene turno de intervención en esta fase del Pleno 
porque estamos en ruegos y preguntas de los vecinos. La señora Villacís quiere continuar hablando y la 
Concejala le indica que ya ha contestado a la alusión respecto del presupuesto. 

 

             Don Juan José Arriola solicita también la palabra por alusiones. La señora Concejala responde: 
“vosotros no habéis sido aludidos”. Don Juan José Arriola entiende que si y le recuerda: “te pido que me dejes 
contestar al señor que, por alusiones, se ha dirigido a mí directamente”. La señora Presidenta le da la palabra. 

             Don Juan José Arriola responde: “Perdóneme que no me quedado con su nombre. Me gusta llamarle por su 
nombre, por respeto, Augusto, muchas gracias. Mire yo no le voy a llamar a usted mentiroso ni voy a utilizar un tono 
distinto al que utilizo yo aquí con mis compañeros, esto es un debate político y yo reconozco que elevo demasiado el tono 
muchas veces, pero yo no tengo nada contra ellos, todo lo contrario, los considero compañeros. Es el debate político nada 
más, pero ya digo, usted nos ha llamado mentiroso, a mí concretamente, yo no sé en qué he mentido. Usted ha hablado ya y 
se ha ido, Ramón y Cajal y dos o tres cosas, mire, yo no sé de donde procede usted, pero la sanidad de la Comunidad de 
Madrid y de España en general es de las mejores del mundo, podrán estar los hospitales más viejos, sobre todos los 
antiguos, porque el Partido Popular creo diez o doce hospitales después de los que ya había en su momento. Dígame usted 
en qué yo he mentido y si no, no me llame mentiroso. Yo le respeto totalmente a usted, es su opinión, pero respéteme 
también a mí, y no me insulte por favor”.  

  

Y no habiendo más preguntas a las que responder, la Sra. Presidenta da por finalizado el turno de 
ruegos y preguntas cuando son las veintidós  horas y diez  minutos. 
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